



# KirchenVolksBewegung

**Bundesweite Kontaktadresse:**  
»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner  
Postfach 65 01 15  
D-81215 München  
Tel.: +49 (0)8131-260 250  
Fax: +49 (0)8131-260 249  
E-Mail: [info@wir-sind-kirche.de](mailto:info@wir-sind-kirche.de)  
Internet: [www.wir-sind-kirche.de](http://www.wir-sind-kirche.de)

»Wir sind Kirche e.V.«  
Spendenkonto:  
**IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00**  
**BIC: GENODEM1DKM**

Der Verein *Wir sind Kirche e.V.* ist vom Finanzamt  
Ettlingen unter der Nummer 31199/44490  
als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

im Oktober 2022

## 60 Jahre nach dem Konzilsbeginn ...

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Geschwister in der KirchenVolksBewegung,

was für ein Herbst 2022: Während der Angriffskrieg gegen die Ukraine die ganze Welt erschüttert und die Angst vor einer Ausweitung des Krieges wächst, ist die **römisch-katholische Kirche mit internen Lehrstreitigkeiten beschäftigt und gibt ein unsägliches Bild der Zerrissenheit** ab. Erst das Debakel um den Grundtext zur Sexualmoral (dem aber immerhin 61 Prozent der Bischöfe zustimmten) auf der vierten Vollversammlung des Synodalen Weges Anfang September in Frankfurt; dann die Herbstkonferenz der deutschen Bischöfe, auf der die Polarisierung erneut sehr deutlich wurde.

Dies alles ist **kein gutes Omen für den Ad-limina-Besuch der deutschen Bischöfe Mitte November in Rom.**

Doch es gibt **Hoffnungszeichen aus der Weltkirche.** Die jetzt im Vatikan eingetroffenen Rückmeldungen zur Vorbereitung der Weltsynode im Oktober 2023 zeigen, dass in vielen Ländern ähnliche Reformforderungen wie auf dem Synodalen Weg in Deutschland geäußert werden. Die Diffamierungen vom „deutschen Sonderweg“ erweisen sich als *fake news*. Das hatte auch schon die *Wir sind Kirche*-Broschüre „Weltweite Solidarität zum Synodalen Weg“ im letzten Sommer bewiesen.

Und es gibt **Hoffnungszeichen in Deutschland.** Die von *Wir sind Kirche* initiierte **KirchenVolksKonferenz am letzten Septemberwochenende in Köln** (Foto) brachte ein breites Bündnis der Reformkräfte zusammen: von den Betroffenen-Initiativen über die Reformgruppen bis zu den großen Verbänden wie kfd, KDFB und BDKJ. **38 Organisationen setzten gemeinsam ein Zeichen, dass die lange überfälligen Reformen nicht mehr zu stoppen sind.** Dokumentation: [www.kvk2022.de](http://www.kvk2022.de)



„Freude und Hoffnung, Trauer und Angst der Menschen von heute, besonders der Armen und Bedrängten aller Art, sind auch Freude und Hoffnung, Trauer und Angst der Jünger (und Jüngerinnen) Christi“, heißt es in der Pastoralkonstitution „Gaudium et spes“ des Konzils, das vor genau 60 Jahren eröffnet wurde. **Setzen wir endlich die Visionen und Aufbrüche des Zweiten Vatikanischen Konzils um und führen diese weiter!**

Mehr zu all diesen Themen im **beiliegenden Herbst-Info**. Im Oktober beginnt auch wieder **unser Online-Programm**: [www.wir-sind-kirche.de/online](http://www.wir-sind-kirche.de/online). Bitte weisen Sie auch andere auf unsere Aktionen und unsere kostenlosen Informationsangebote hin oder nennen Sie uns Adressen von Interessierten. Danke für Ihr Mittun!

**Vor allem Danke für Ihre ideelle und finanzielle Unterstützung der KirchenVolksBewegung, die auch eine „Konzilsbewegung“ ist, seit mehr als 27 Jahren.**

Sigrid Grabmeier (Bundesteam)

Christian Weisner (Bundesteam)

Martina Stamm (Geschäftsführung)

Vordrucke für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie **auf der Rückseite**. →

